

Díaz, héroe de esas batallas, prototipo del soldado, atleta de la guerra, congénere de Napoleón y de Alejandro, de Aníbal y de Espartaco.

Mereció Marín diploma por esas dos magníficas acciones de guerra, y por el sitio y toma de la Plaza de Oaxaca; y medalla que condecora su pecho.

En el asalto de Puebla el «2 de Abril» de 1867; y en el sitio y toma de la capital de la República, el mismo año, estuvo también.

Defendió el plan de Tuxtepec, concurriendo para ello á varias acciones.

Damos vuelta á su hoja de servicios y nos encontramos con larga enumeración de los cuerpos en que ha servido; y más adelante con la no menos extensa de los premios obtenidos. También hubremos de apuntarlos.

Por espacio de tres años, apegado al cumplimiento de su deber y con especial aptitud, desempeñó, de 67 á 70, las labores de la Secretaría de Guerra, de donde pasó al Estado Mayor de la Brigada de la primera División. Luego, de 1870 á 1871 estuvo en el departamento de esa misma Secretaría de Guerra, de donde se separó para marchar en defensa del Plan de Tuxtepec.

Es hoy el Coronel en Jefe, en Juchitán, del 17º Batallón.

Son diversos sus premios y honrosos todos; hélos aquí:

Diploma y medalla que creó el Congreso de la Unión en decreto de 10 de Diciembre de 1862 por el triunfo alcanzado sobre el Ejército francés, en Puebla, el 5 de Mayo; condecoración decreta la 14 de Junio de 1863 por la defensa de la plaza de Puebla; la Cruz de 3<sup>a</sup> clase, creada por decreto de 5 de Agosto de 1867, para los que combatieron contra la Intervención francesa; diploma y medalla, que en líneas atrás mencionamos, por Malpatria, la Carbonera, y sitio y toma de la plaza de Oaxaca; diploma y medalla creados por la legislatura de Puebla para los que combatieron contra el ejército francés y sus aliados; condecoración creada por decreto de 17 de Marzo de 1869 por el asalto de Puebla el 2 de Abril de 1867; y Cruz y placa de 2<sup>a</sup> clase creada por el decreto de 25 de Junio de 1841.

Con estos premios recibidos por batallas, acciones, encuentros y servicios prestados, bien merece el Coronel Miguel G. Marín, ser considerado como uno de los Jefes más distinguidos de nuestro ejército. Si lo haces, por él, no te diess-

títulos á la gloria; si tantas proezas no fuesen peldaños de aquella misma, que ya ha escalado, con él terminaríamos aquí nuestra galería; porque los que le sigan habrían de estar también, desprovistos de méritos.

Pase en buena hora por el erisol de la censura su vida militar, que así y todo, pasando por allí, á través de la crítica más exigente, sus hechos de armas, que son de gloria, se verán más limpídos cuanto más depurados.

OCTAVIO MANCERA.

**ACTA**  
DE LA DISTRIBUCION DE PREMIOS QUE ENTRE  
LOS ALUMNOS MÁS APROVECHADOS  
DEL  
COLEGIO MILITAR,  
EL PRIMER MAGISTRADO DE LA NACIÓN  
TIENE A BIEN  
HACER HOY 29 DE NOVIEMBRE DE 1891.

(Continúa.)

## SEGUNDA SERIE

QUINTO AÑO DE ESTUDIOS  
PRIMER AÑO DE ARTILLERIA  
8 Alumnos.—Aprobados todos.

El 1.<sup>er</sup> premio lo obtuvo el alumno Rafael M. Saavedra, quien lo recibe en las obras: «Tratado sobre la Artillería,» por A. Jourey y «La Artillería Austro Húngara,» por Bouterón.

El 2.<sup>º</sup> premio lo obtuvo el alumno de 1º Manuel Villa, quien lo recibe en un Diploma; recibe también diploma el alumno Ramón García Núñez.

Son acreedores á la Mención Honorífica los alumnos Luis Bello, José Garfias y Gustavo Katthain.

CONTABILIDAD MILITAR  
25 Alumnos.—Aprobados 24.

Obtuvieron la calificación suprema sorteándose el 1.<sup>er</sup> premio, el Sargento 2º Miguel M. Zozaya y 1º Gabriel Cruces, la suerte favoreció al Sargento Zozaya, quien lo recibe en las obras: «Lecciones de Arquitectura,» por Thiolet y «Ayuda de Memorias del Ingeniero,» por Huguenin.

Corresponde el 2.<sup>º</sup> premio al Sargento 1º Rafael Izquierdo y alumno José M. Meneses, que reciben Diploma.

Es acreedor á la Mención Honorífica el Sar-